



Président: Michel TSIMARATOS, Marseille  
Vice-Président: Rémi SALOMON, Paris ; Secrétaire Générale: Justine BACCHETTA, Lyon ;  
Trésorier: Vincent GUIGONIS, Limoges ; Organisateur du congrès: Bruno RANCHIN, Lyon ;  
Communauté francophone: Paloma PARVEX, Genève

Web : [sneproped.org](http://sneproped.org) - Twitter : @SNephroPed - Contact : [nepropedweb@gmail.com](mailto:nepropedweb@gmail.com)

[Lire ce message sur le site](#)

[Lire ce message en ligne](#)

Chers tous,

[Tribune SFP: Retour à l'école et COVID-19 : il est urgent de maîtriser nos peurs et aller de l'avant pour le bien des enfants. Une carte interactive du dépistage \(France\). Les pédiatres disent oui !](#)

[Le cancer chez l'enfant n'est pas un facteur de risque pour la COVID-19. Tropisme rénal et multi-organes du SARS-CoV-2. Estimation de la surmortalité sur un an associée à la pandémie de COVID-19. La physique des flux de COVID-19. Les manifestations Kawasaki-like sont une complication émergente de la COVID-19. Une épidémie de maladies de Kawasaki à l'épicentre italien Estimation de la contrainte liée au SRAS-CoV-2 en France.](#)

[Taux de SARS-CoV-2 chez des jeunes adultes vaccinés ou non par le BCG. Prélèvements et transplantation d'organes pendant la pandémie COVID-19.](#)

[Transmission du SARS-CoV-2 chez les chats domestiques.](#)

Ailleurs, [la réouverture des écoles en Norvège n'a pas ravivé l'épidémie. Les choix difficiles de l'Afrique. Sortie de confinement, deuxième étape en Belgique. Inéquité de qualité des soins pendant la crise \(US\). Pourquoi la diaspora Somalienne est si durement touchée par la COVID-19? La ministre de la santé star du Kerala \(Inde\) a contribué à rendre la crise indolore. Défiance aux USA. Et si l'Afrique s'en sortait mieux \(que le reste du monde\) ?](#)

Le jour d'après. Critiques, [L'hypothèse de la défaillance systémique \(France\). Propositions, l'intelligence pour sauver la médecine \(EU\), le renforcement de la collaboration public-privé \(France\), Prévenir l'autre pandémie \(US\). Sondage, les soignants sont confiants \(France\).](#)

[Distanciation sociale: la leçon des abeilles.](#)

Dans le dossier ZIP [COVID 14 mai 2020](#), recommandations, bibliographies et d'autres papiers intéressants.

N'oubliez pas de visiter les sites de [l'ESPN](#), de [l'initiative de l'IPNA](#), le [site de l'EAP](#).

Bien amicalement à tous.

Michel



Président: Michel TSIMARATOS, Marseille  
Vice-Président: Rémi SALOMON, Paris ; Secrétaire Générale: Justine BACCHETTA, Lyon ;  
Trésorier: Vincent GUIGONIS, Limoges ; Organisateur du congrès: Bruno RANCHIN, Lyon ;  
Communauté francophone: Paloma PARVEX, Genève

Web : [sneproped.org](http://sneproped.org) - Twitter : @SNephroPed - Contact : [nepropedweb@gmail.com](mailto:nepropedweb@gmail.com)

Dear all,

[SFP statement: Back to school and COVID-19: it is urgent to control our fears and move forward for the sake of children. An interactive map for testing \(France\). Pediatricians say yes !](#)

[Children with cancer are not at a higher risk for COVID-19 infection or morbidity. Multiorgan and Renal Tropism of SARS-CoV-2. Estimating excess 1-year mortality associated with the COVID-19 pandemic. The Flow physics of COVID-19. Kawasaki-like disease: emerging complication during the COVID-19 pandemic. An outbreak of severe Kawasaki-like disease at the Italian epicentre. Estimating the burden of SARS-CoV-2 in France.](#)

[SARS-CoV-2 Rates in BCG-Vaccinated and Unvaccinated Young Adults. Organ procurement and transplantation during the COVID-19 pandemic.](#)

[Transmission of SARS-CoV-2 in Domestic Cats](#)

Elsewhere, [Schools reopen in Norway and no outbreak relapse. Africa's difficult choices. Exit lockdown, second step in Belgium. Inequity in Crisis Standards of Care \(US\). Why is the Somali diaspora so badly hit by COVID-19? How Kerala's rock star health minister helped save it from Covid-19. Defiance in the US. Is Africa doing better \(than the rest of the world\) ?](#)

The day after. Criticisms, [The Systemic Failure Hypothesis](#) (France). Propositions, [Intelligence for healthcare](#) (EU), [reinforcement of private-public cooperation](#) (France), [Preventing a Parallel Pandemic](#) (US). Surveys, [Healthcare workers are faithful](#) (France).

Too much is not enough: 13901 papers in 111 days (data from [COVID19primer.com](http://COVID19primer.com)). [He Was a Science Star. Then He Promoted a Questionable Cure for Covid-19. Finding Reliable information about Covid-19.](#)

[Social distancing: lessons from bees.](#)

In today's ZIP file [COVID 14 mai 2020](#), interesting papers, recos and bibliographies.

[Published on LinkedIn](#)

[All docs and letters available on-line](#)

[Don't forget to click on ESPN COVID resource](#), on [IPNA COVID initiative](#), and on [EAP resource page](#).

Best regards.

Merci à Philippe Hugot, Martin Christian, Eric Thervet, Alexandre Fabre, Stephane Burtey, Rob Ross Russel, Pierre Cochat, Labros Stefas, Nathalie Quiles et Lucas Percheron.



Président: Michel TSIMARATOS, Marseille  
Vice-Président: Rémi SALOMON, Paris ; Secrétaire Générale: Justine BACCHETTA, Lyon ;  
Trésorier: Vincent GUIGONIS, Limoges ; Organisateur du congrès: Bruno RANCHIN, Lyon ;  
Communauté francophone: Paloma PARVEX, Genève

Web : [sneproped.org](http://sneproped.org) - Twitter : @SNeproPed - Contact : [nepropedweb@gmail.com](mailto:nepropedweb@gmail.com)

Michel Tsimaratos

*Mis à jour le 14 mai 2020*

Pr. Michel TSIMARATOS  
Président de la Société de Néphrologie Pédiatrique  
Chef de Service de Pédiatrie Multidisciplinaire Timone  
Aix-Marseille Université  
Réfèrent ORKID Recherche  
Institut Santé  
European Academy of Paediatrics

@mtsima12



European Academy of Paediatrics  
Paediatric Section of U.E.M.S.  
Union Européenne des Médecins Spécialistes